

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Sanitasi Lingkungan Masyarakat merupakan upaya kesehatan dengan cara memelihara dan melindungi kebersihan lingkungan dari subjeknya, misalnya menyediakan air bersih untuk keperluan mencuci tangan, menyediakan tempat sampah agar tidak dibuang sembarangan. Kamus Besar Bahasa Indonesia secara umum sanitasi didefinisikan sebagai usaha untuk membina dan menciptakan suatu keadaan yg baik di bidang kesehatan, terutama kesehatan masyarakat. Sedangkan pengertian yang lebih teknis dari sanitasi adalah upaya pencegahan terjangkitnya dan penularan penyakit melalui penyediaan sarana sanitasi dasar (jamban), pengelolaan air limbah rumah tangga (termasuk sistem jaringan perpipaan air limbah), drainase dan sampah (Arifianty, 2017).

Sanitasi merupakan bagian penting dalam pembangunan daerah karena terkait dengan pelayanan kesehatan masyarakat. Penyediaan dan pengelolaan sanitasi yang baik merupakan tindakan preventif yang harus dilakukan untuk mengurangi penyebaran penyakit menular akibat sanitasi dalam pengelolaan sarana dan prasarana sanitasi (Arifianty, 2017).

Urusan yang kurang penting sangat perlu untuk diubah sehingga semua pihak dapat menyadari sepenuhnya bahwa urusan sektor sanitasi merupakan urusan yang penting dan cukup vital (Arifianty, 2017).

Sanitasi

Belum semua masyarakat menyadari arti penting sanitasi. Bahkan seringkali sanitasi, dianggap sebagai urusan belakang sehingga ditinggalkan untuk mengurus urusan-urusan yang lain. Persepsi yang keliru yang memandang urusan sanitasi sebagai merupakan upaya kesehatan dengan cara melindungi kebersihan lingkungan dari subjeknya. Adapun upaya sanitasi pada masyarakat meliputi penyediaan air bersih, jamban sehat, pengelolaan sampah dan saluran pembuangan air limbah. Oleh karena itu, sanitasi berpengaruh bagi kesehatan Menurut Departemen Kesehatan RI (2004).

Sanitasi lingkungan adalah kondisi lingkungan yang optimum sehingga akan berpengaruh positif terhadap status kesehatan yang optimum pula. Sanitasi lingkungan mengutamakan pencegahan terhadap faktor lingkungan sehingga dampak negatif seperti penyakit akan dapat dihindari. Namun, penyediaan fasilitas sanitasi di Indonesia masih belum sepenuhnya ada dan diterapkan oleh masyarakatnya. Hal ini bisa dilihat dari masih ada masyarakat yang belum memiliki fasilitas sanitasi di rumahnya yang sesuai dengan syarat standar yang telah diterapkan oleh pemerintah (Annisa & Susilawati, 2022).

Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 66 Tahun 2014 tentang Kesehatan Lingkungan, Pasal 31 menyatakan bahwa penyehatan dilakukan terhadap media lingkungan berupa air, udara, tanah, pangan, serta sarana dan bangunan. Pengaturan kesehatan lingkungan bertujuan untuk mewujudkan kualitas lingkungan yang sehat baik dari aspek fisik, kimia, biologi maupun sosial. (Annisa & Susilawati, 2022).

Hasil survey pendahuluan Di Desa Bakhu Di wilayah Kecamatan Batu Ketulis Kabupaten Lampung Barat. masih terlihat ada beberapa lingkungan

rumah warga yang belum memenuhi syarat-syarat fasilitas sanitasi seperti tempat pembuangan sampah masih kurang baik, sarana air bersih masih didekat dengan sumber pencemar, maupun fasilitas-fasilitas lainnya juga masih kurang baik.

Hal tersebut mendorong penulis untuk meneliti lebih lanjut tentang kondisi sanitasi dasar dikecamatan batu ketulis kabupaten lampung barat dalam penelitian “gambaran fasilitas sanitasi di Desa Bakhu Kecamatan Batu Ketulis Kabupaten Lampung Barat Tahun 2023

## **B. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang diatas, rumusan masalah yang diperoleh adalah bagaimana kondisi fasilitas sanitasi dasar di Desa Bakhu Kecamatan Batu Ketulis Kabupaten Lampung Barat Tahun 2023.

## **C. Tujuan Penelitian**

### **1. Tujuan Umum**

- a. Mengetahui gambaran fasilitas sanitasi air bersih secara kuantitas dan kualitas di Desa Bakhu Kecamatan Batu Ketulis Kabupaten Lampung Barat Tahun 2023.
- b. Untuk mengetahui keadaan fasilitas sanitasi pembuangan kotoran / jamban secara kuantitas dan kualitas di Desa Bakhu Kecamatan Batu Ketulis Kabupaten Lampung Barat Tahun 2022.

- c. Untuk mengetahui keadaan fasilitas sanitasi saluran pembuangan air limbah (SPAL) secara kuantitas dan kualitas di Desa Bakhu Kecamatan Batu Ketulis Kabupaten Lampung Barat Tahun 2023.
- d. Untuk mengetahui keadaan fasilitas pembuangan sampah secara kuantitas dan kualitas di Desa Bakhu Kecamatan Batu Ketulis Kabupaten Lampung Barat Tahun 2023.

#### **D. Manfaat Penelitian**

- a. Bagi peneliti, sebagai bahan penerapan ilmu yang telah didapat selama di bangku kuliah politeknik kesehatan jurusan kesehatan lingkungan.
- b. Bagi pihak masyarakat di Desa Bakhu, sebagai masukan untuk meningkatkan fasilitas sanitasi dasar dan memberikan masukan pemecahan masalah yang berkaitan dengan sanitasi di lingkungan masyarakat di Desa Bakhu Kecamatan Batu Ketulis Kabupaten Lampung Barat Tahun 2023.
- c. Bagi institusi, sebagai tambahan informasi tentang bagaimana sarana sanitasi di lingkungan masyarakat di Desa Bakhu Kecamatan Batu Ketulis Kabupaten Lampung Barat Tahun 2022.

#### **E. Ruang lingkup**

Didalam penelitian ini penulis hanya membatasi pada gambaran fasilitas sanitasi dasar yaitu sarana air bersih (kuantitas, kualitas fisik dan jarak sumber air bersih dengan sumber pencemar), tinja (toilet) dan urinoir, sarana saluran pembuangan air limbah (SPAL) dan sarana pembuangan sampah yang ada di Desa Bakhu Kecamatan Batu Ketulis Kabupaten Lampung Barat Tahun 2023.